

Dimanche 2 octobre 2011, vers 11h00, nous quittons le port de la Pointe Rouge. Mariusz aux commandes, deux plongeurs suisses en circuit ouvert, Fred, Alex et moi. Le gros semi-rigide est rempli de blocs : entre les BO, les blocs déco, les blocs sécu, les recycleurs... plus de 20 bouteilles gavées d'Hélium et d'O₂. Chacun s'affaire... l'un sur son recycleur, l'autre sur son appareil photo... Puis, Mariusz largue la gueuse et ses 130m de corde. Cette fois ça y est ! On va voir ce qui se cache au fond. L'excitation monte... Une vraie plongée de "pionniers". Mais, que reste-t-il du remorqueur Ghrib, là, 95 m en dessous de nous ? Les deux suisses qui ont prévu moins de 10' au fond sautent à l'eau les premiers et glissent le long de la gueuse. Recycleur sur le dos, derniers check effectués, Bail-Out accrochés et chaux démarrée... Fred, Alex et moi suivons nos amis suisses.

Stop à 6m pour le traditionnel "bubble check". Petite vérif sur nos afficheurs. Tout est OK... GO !!! Alex, comme à son habitude, descend comme une balle, je fais ce que je peux pour le suivre et finalement nous arrivons au fond avant même que ma vue n'ait eu le temps de s'acclimater à l'obscurité. Les suisses viennent d'arriver au fond et Fred suit tranquillement. Une masse noire et imposante se trouve là, à côté de nous... Le Ghrib existe bel et bien ; il est là devant nous... Mais avant de le découvrir, il faut faire les derniers checks : passer sur le set point haut (1.3), ouvrir et refermer les 3 BO, vérifier les manos de diluant et d'O₂, vérifier sa PPO²... Tout est bon, c'est parti... Je relève le nez de mon afficheur, ma vue commence à s'adapter à la luminosité ambiante. J'allume mon Tillytec 4500 pour éclairer l'épave, et là... Whaouuu !!! Le remorqueur est là, ses 25m de long



posés parfaitement à plat sur le sable blanc, et quasi-intact ; seule la cheminée et la timonerie manquent. Alex commence à faire "danser" ses flashes... Il m'a confié un flash esclave pour qu'il se déclenche à distance... J'essaie d'orienter vers lui la cellule qui le commande tout en jouant avec le puissant faisceau de ma 4500. Je palme vers Fred qui "ausculte" l'hélice et le gouvernail. Splendide !!! - 94m, je remonte un peu vers le bastingage et j'aperçois plus loin dans le sable à l'arrière du Ghrib une énorme masse sombre... Serait-ce la remorque du Ghrib ? On verra ça plus tard, pour l'instant je me régale de contempler le remorqueur. Couché sur la sable, à tribord, se trouve la cheminée et divers débris... Retour



F. Haas

- Profession : Codice méthodes
- Age : 41
- Plongeur depuis : 1992
- Nombres de plongées : 1000
- Recycleur : rEvo III mCCR
- Nombre d'heures en CCR : 200h
- Diplômes : MF1, Trimix hypoxique, Recycleur rEvo
- Résidence : Fos-sur-Mer
- Centres d'intérêts subaquatiques : Epaves



A. Fox

- Profession : comptable
- Age : 30 ans
- Plongeur depuis : 1995 (18 ans)
- Nombres de plongées : 1000
- Recycleur : APDiving Evolution + monté sur frame
- Nombre d'heures en CCR : 340 heures
- Diplômes : Divemaster, Niveau 3, Advanced Trimix, recycleur Evolution
- Résidence : Aix-en-Provence
- Centres d'intérêts subaquatiques : photographie, spéléo, épaves
- Site internet : <http://alexandrefox.over-blog.com/>



F. Gentili

- Profession : Kinésithérapeute
- Age : 43 ans
- Plongeur depuis : 1992
- Nombres de plongées : + de 2000
- Recycleur : AP-Diving Evolution+ monté sur frame
- Nombre d'heures en CCR : + de 130h
- Diplômes : MF1 et Plongeur Recycleur Inspiration Trimix hypoxique
- Résidence : Teilhet (Ariège)
- Centres d'intérêts subaquatiques : Epaves et plongée souterraine
- Membre de l'équipe du « Sommeil Des Epaves »
- Site internet : www.epaves-passion.com